

## ¿Más debates?

Escrito por Nadim Marmolejo Sevilla  
Sábado, 27 de Mayo de 2023 03:34 -

---



Ha pedido el representante a la Cámara por las islas, Jorge Méndez, realizar un debate político al Gobierno Nacional en San Andrés para tratar la problemática derivada de la crisis aérea que persiste en el Archipiélago.

¿Otro debate? ¿Más palabras y menos hechos? Son las preguntas que me genera esta iniciativa, puesto que la connotación más generalizada de estos eventos es que no sirven para nada. De hecho, existe poca claridad respecto a la utilidad y eficacia de realización. Además, estos viajes parlamentarios tienen la mala fama de ser utilizados por muchos congresistas como la excusa perfecta para veranear por cuenta del erario el fin de semana en la isla.

En verdad, pienso que este debate de ahora llega tarde. Y me suena que tiene objetivos electorales y no de un verdadero control político. Estamos ad portas de las elecciones de alcaldes y gobernadores, y esto genera más suspicacias que esperanzas. Un debate de tal importancia debió realizarse hace rato.

Los ministros y demás funcionarios del Gobierno Nacional con facultades para intervenir y resolver la crisis hicieron presencia en la isla desde el principio, mientras que buena parte de los legisladores que ahora vienen nunca se les vio por acá. Es más, la ausencia del poder legislativo en esta coyuntura quedó en evidencia al salir a flote el hecho de que la Ley 2135 de 2021 (Régimen especial para los departamentos fronterizos, los municipios y las áreas no municipalizadas fronterizas, declarados zonas de frontera) llevaba dos años durmiendo el sueño de los justos, pues estaba sin reglamentar desde entonces. Una persona no sólo se elige para sentarse en el Congreso de la República a aprobar leyes, también puede velar para que se cumplan.

## ¿Más debates?

Escrito por Nadim Marmolejo Sevilla  
Sábado, 27 de Mayo de 2023 03:34 -

---

El momento actual reclama acciones puntuales. Por eso, más que un debate la comisión parlamentaria que viene debería acompañar (o presionar, si es del caso) el fuerte impulso que se requiere para la pronta implementación del decreto de declaratoria de las islas como Zonas de Frontera y Unidad Especial de Desarrollo Fronterizo, cuyo borrador ya está publicado para comentarios de los ciudadanos y posterior firma por parte del presidente de la república. El frente de trabajo que este abre exige de la unidad política y ciudadana ante los nuevos desafíos que trae consigo.

Es más importante ahora sumar esfuerzos que botar corriente en costosas comisiones y emotivos discursos. El bajonazo en el movimiento de pasajeros por la drástica reducción de los vuelos comerciales desde el continente hacia San Andrés, y que continúa hasta la fecha, tiene al empresariado del turismo del Archipiélago al borde de la quiebra económica y a la comunidad, en general, sitiada por la pobreza.

Actualmente, sólo llegan 12 vuelos, más o menos. Y no se sabe, a ciencia cierta, hasta cuándo. Y, como lo dijera el propio representante Méndez el miércoles pasado en la plenaria de la Cámara, "los hoteles están vacíos, las lanchas y pontones están parqueados, los bares están cerrados y nadie hace nada". Y una situación así requiere más de acciones que de palabras.

Muchos congresistas, como Méndez, creen que se necesita hacer debates en todos lados para desarrollar una actividad legislativa más cerca de la gente, las mismas que son olvidadas cuando llega el momento de aprobarlas, como ciertas reformas tributarias. Pero lo que la experiencia enseña es que las palabras que salen de estos debates se las lleva el viento. Y los ciudadanos se quedan viendo un chispero.

Las crisis suelen llegar, pero jamás se sabe cuándo se van. Por eso, lo que hay por delante es más por hacer que debatir, puesto que ya existe suficiente ilustración sobre el problema y la solución que requiere. El tiempo no está para viaticar, ni hacer política en favor de candidatos a la alcaldía y a la gobernación, sino para ponerse manos a la obra.

-----

## ¿Más debates?

Escrito por Nadim Marmolejo Sevilla  
Sábado, 27 de Mayo de 2023 03:34 -

---

Este artículo obedece a la opinión del columnista. EL ISLEÑO no responde por los puntos de vista que allí se expresan.